

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Partisipasi Mahasiswa Jurusan PPKn terkhusus angkatan 2014 dalam Implementasi Tri Dharma Perguruan Tinggi dalam hal pendidikan sudah cukup berpartisipasi namun masih ada mahasiswa yang tidak mentaati kontrak perkuliahan yang sudah diberikan oleh setiap dosen. Hal ini juga karena masih ada mahasiswa yang kurang aktif dalam mengikuti diskusi, seminar serta sosialisasi. Secara umum dalam hal pendidikan mahasiswa angkatan 2014 sudah cukup banyak mengukir prestasi dalam hal pendidikan.

Penelitian yang sering dilakukan mahasiswa jurusan PPKn angkatan 2014 yaitu observasi tentang materi mata kuliah dan penelitian skripsi. Tingkat partisipasi mahasiswa jurusan PPKn angkatan 2014 yang aktif dalam membuat PKM terhitung sedikit saja. Hal ini dikarenakan minat mahasiswa angkatan 2014 dalam mengembangkan budaya literasi masih sedikit.

Bentuk pengabdian pada masyarakat yang dilakukan oleh jurusan memang sudah memberikan kontributif yang baik bagi masyarakat. Namun masih kurang kompleks dalam melakukan pengabdiannya sehingga implementasi Tri Dharma nya belum maksimal. Akan tetapi hal ini juga dikarenakan bentuk pengabdian yang dilakukan memang sudah terprogram yaitu KKL dan program KKN pada saat PPLT saja terhadap mahasiswanya yang akan diimplementasikan pada masyarakat.

Secara umum partisipasi mahasiswa jurusan PPKn dalam implementasi Tri Dharma Perguruan Tinggi sudah memberikan kontribusi dalam hal mewujudkan penelitian dan pengabdian pada masyarakat. Hal ini dikarenakan kurangnya minat mahasiswa dalam membuat PKM dan budaya literasi serta kurangnya kesadaran mahasiswa dalam mengabdikan pada masyarakat sebagai mewujudkan peran mahasiswa sebagai *agent of change, social control* serta *iron stock*.

5.2 Saran

Dari penelitian yang telah dilakukan diberikan beberapa saran, yaitu sebagai berikut:

Hendaknya mahasiswa bukan hanya mengetahui tentang Tri Dharma Perguruan Tinggi saja tapi juga harus mampu mengimplementasikannya karena hal ini menjadi acuan atau dasar dari setiap mahasiswa. Dalam hal mewujudkan Tri Dharma Perguruan Tinggi seharusnya mahasiswa angkatan 2014 lebih konsisten dalam menjalankan perannya sebagai *agent of change, social control*, dan *iron stock*.

1. Pendidikan : Lebih meningkatkan budaya literasi dan meningkatkan minat mahasiswa dalam mengikuti diskusi-diskusi serta sosialisasi. Melalui Jurusan/HMJ sebaiknya membuat sebuah kelas diskusi rutin yang mengkaji isu-isu publik sehingga lebih meningkatkan minat mahasiswa dalam berdiskusi.
2. Penelitian : Meningkatkan minat mahasiswa dalam pembuatan PKM

serta mempublikasikan setiap hasil karya penelitian agar lebih menjadi daya tarik setiap mahasiswa dalam membuat karya ilmiah.

3. Pengabdian : Seharusnya mahasiswa angkatan 2014 dan juga melalui Jurusan/ HMJ dapat melakukan kegiatan-kegiatan kecil dalam bentuk pengabdian kepada masyarakat. Mengimplementasikan hasil dari rekayasa ide yang mahasiswa kerjakan kedalam bentuk *riil* dalam konteks pengabdian pada masyarakat.